

# EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MANANA.

ALCOY, SÁBADO 21 DE AGOSTO DE 1880.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales.—Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NUM. 685.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Miguel Llopis, Sastre,

trasladará su taller el día 1.º de Setiembre próximo, al mismo local donde antes estaba Calle Mayor núm. 4

## ALMONEDA.

En la calle de San Mateo, número 10, se hace de varios muebles y efectos solo por tres días.

ALCOY 21 DE AGOSTO DE 1880.

## EL ABUSO DE LAS RIFAS.

Las rifas no solo constituyen un peligro para las clases laboriosas y jornaleras, afectan a los ingresos de una renta del Estado. La prensa, ante el espectáculo que ofrecen tantos vendedores ambulantes y tantas rifas anunciadas, pide y desea que se limiten las extracciones, aunque sea auxiliando el gobierno con recursos del presupuesto a los establecimientos de beneficencia.

El Imparcial, que persigue con excelente deseo las rifas y que prodiga buenos consejos a los jugadores, dice discretamente:

En un sorteo de 36.000 billetes, por ejemplo, se reparten en premios 521,850 rs., importando la venta 720,000. De los 521,850 rs. se aplican 153,800 a unos pocos premios de alguna importancia, que solo alcanzan a un jugador por cada 900, y quedan para los pequeños 368,050, que viene a ser la mitad de lo jugado.

Por eso decía un pobre trabajador a un compañero suyo, que durante tres años había dedicado cada sábado una peseta para adquirir dos décimos de una rifa, a 2 reales cada uno, lo cual le había importado 624 rs., y que habiendo solo cobrado cinco premios de 20 rs., salía perdiendo 524 rs.

—Pues para compensarte, le respondía su amigo, tienen que tocarte seis o siete premios de 80 rs., y necesitas para ganar, que te caiga alguna vez uno de los tres grandes, y eso es un fortuna que solo alcanza a uno por 12,000. Aunque jugases durante 50 años, todavía no llegarías a la probabilidad de uno, por 3000, de modo

que necesitarías cuatro vidas para igualar tu suerte. Mira, aquí tienes un premio seguro que tengo yo.

Y sacó una libreta de la Caja de Ahorros, cuyo importe pasaba de 700 rs.

—Si sigo así durante algunos años más, añadió, ya podré trabajar por mi cuenta, lo cual no te sucederá a ti nunca.

Ya lo veo; pero yo hago un bien, por lo que gasto es una limosna a favor de los establecimientos de beneficencia.

—Es como si cada vez que compras un décimo, dieras dos céntimos para los pobres, porque eso es lo que resta a lo sumo de cada dos reales, descontando los gastos, las comisiones y los premios.

Uno de los obreros representaba las tentaciones provocadas por la venta de la fortuna en las calles de Madrid, el otro la previsión.

La unanimidad de la prensa contra las rifas, revela que representa la opinión del país.

## LA CASA CORREOS DE PARIS.

La piqueta demolidora ha hecho desaparecer una parte de este antiguo edificio, situado en el foco del antiguo Paris, y manzanas enteras de vetustas casas frente a la calle Montmartre caen al mismo tiempo desde principio de esta semana, ante los grupos de transeúntes a quienes estas curiosas demoliciones detienen y cautivan.

El servicio de correos termina hoy en su antigua morada y continuará mañana en la instalación provisional levantada sobre el carrousel del Louvre. El mobiliario y material, estantes, armarios, mesas, mostradores, tarimas, aparatos de alumbrado, etc., todo desaparecerá como por encanto esta noche y aparecerá instalado en un nuevo local antes que amanezca.

Sólo París ofrece un servicio tan inmenso que permita trasladar de un día a otro servicios tan importantes y múltiples como el de correos.

A las ocho de la noche, de mañana domingo, 18 de agosto, el edificio que ha sido teatro de vida y movimiento extraordinario

habrá contado sus días. De cinco a siete de la tarde se oirá y verá, por última vez, un ruido y animación que en los anteriores. Dos millones en objetos de correspondencia, entre recibidos y expedidos, todos en un solo día. Tal es el esfuerzo de esa casa que durante dos horas recibe y expide centenares de docenas de carteros y de empleados, mezclados todo al parecer confusamente y sin embargo, cumpliendo cada cual su tarea y despachando rápidamente todos los asuntos.

Hace 123 años que el correo se instaló en el edificio que se derriba, y ya en 1808 se quejaba el servicio de estrechez, realizando tan solo en 1847 una serie de mejoras para atender al engrandecimiento del importante ramo público.

Júzguese su desarrollo, una vez que el correo transportaba en 1867, 772,199,426 objetos de toda suerte, de los cuales 4,305,120, eran certificados, que tantos escritos exigen.

En 1879 ha transportado 1,111,975,034 objetos, y los certificados aumentaron en una proporción aún más considerable.

Paris entra en estas cifras en proporciones asombrosas.

En 1868, la Casa correos de esta ciudad recibía 335,980 objetos por día, ó sea 122,632,700 por año; y expedía 531,615 objetos por día, ó sea 212,280,475 objetos por año; el movimiento total era, por tanto, de 917,595 objetos diarios, ó sea 334,922,175 al año.

En 1880 (primer trimestre) la Casa correos recibió 613,963 objetos por día, ó sea 224,096,405 al año, y expidió 1,131,676 por día, ó sea 412,061,740 al año. Movimiento total 636,158,235 objetos por año.

Es más de la mitad de todo el movimiento postal de Francia entera!

Pero este presente, con ser tan portentoso, no es nada respecto al porvenir que se prepara, para los resultados que dará el correo en el año próximo, a consecuencia de los cambios que se han hecho en el servicio, de las reformas realizadas, de las innovaciones ampliamente introducidas; todo lo cual ha de aumentar el movimiento hasta el punto de que no bastarán ya ni

el personal, ni el material, ni el terreno de instalación, para atender a las necesidades.

Tal como la República ha organizado hoy el servicio de correos, es un verdadero ministerio, y el haber tomado este nombre la antigua Dirección, es un justo tributo, porque la utilidad ó importancia de este ramo supera a las de otros ministerios.

La cifra de su presupuesto lo prueba: gasta 104,982,760 francos por año, é ingresa 135,380,000 que dan 24 millones de beneficios, censurados por cierto de todos los economistas liberales como injusto y contraproducentes.

La Casa correos albergaba juntas y casi confundidas dos cosas perfectamente distintas, que en el nuevo edificio estarán separadas:

El ministerio y administración general de Correos, un edificio independiente.

La dirección de Correos de la provincia.

La Administración (recette) principal.

La Administración general pasará al ministerio, calle de Grenelle, y ya no estará en el nuevo edificio.

La dirección provincial cuenta un director, un inspector general, nueve inspectores y un subinspector; pero es un servicio exclusivamente administrativo, que no preside ni comparte el movimiento cotidiano de la casa.

El alma del mecanismo prodigioso, el resorte y rodaje poderoso de la pujante máquina, es la Administración principal.

Es un verdadero ministerio: tiene un tesorero, un jefe, cinco jefes de sección y veinte subjefes. Emplea 435 dependientes, 22 agentes secundarios, 108 vigilantes, 40 cargadores, 7 capataces, 63 capataces auxiliares, 45 corredores y 142 carteros.

En suma, 1,887 empleados. Tiene además 95 cocheros, 280 caballos y 96 coches.

Esta dividida en cuatro secciones: salida y arrastres; trasbordo; llegada y distribución; caja, lista, etc.

Los objetos que se manipulan en estos cuatro servicios provienen de tres orígenes: 1.º De París, ó sea de sus 47 admi-

puedes imaginar: me trataba con tanta dulzura, me quería tanto.

—Y quien no te quiere, Diego...?

—Pues bien; yo en cierta ocasión le salvé de un peligro terrible. Había salido solo a dar un paseo alejándose algo de donde nosotros nos hallábamos, y de repente dos de aquellos salvajes aparecieron saltando del matorral a donde estaban y se arrojaron sobre él. Yo, temiendo alguna desgracia, al ver que se alejaba el comandante le seguí. En cuanto observé la actitud de los bárbaros, di un grito de «alto», preparé el fusil y mientras él se dirige a uno de ellos, con un revólver.

Uno de ellos había disparado la espingarda. Veo que cae el comandante, yo disparo mi fusil hiriendo al otro que aun no había hecho fuego con su espingarda.

Coloco la bayoneta en el cañón de mi fusil y el que no estaba herido se daba a correr por aquellos peñascos, mientras el otro herido me pedía por compasión que no le matase.

Yo entre tanto até un pañuelo en el brazo herido del comandante y le conduje hasta la tienda.

ba sus ojos y anublaba su frente. Cuando esto sucedía, marchábase allá lejos; a la sombra de algún árbol, y allí se entregaba a sus recuerdos.

Lucía lo había notado ya y comenzaba a sentir el deseo de saber que tenía su marido.

Allá al anochecer de una tarde de invierno, salió Diego maquinalmente de su casa y fué a sentarse a la orilla de un arroyo.

Lucía le siguió con mucho sigilo y cuando él menos lo pensaba, le dió una palmadita en el hombro.

—Eres tú, Lucía...! preguntó Diego alegremente sorprendido.

—Pues no, como quierés que vea yo con tranquilidad que te alejas de casa pensativo... que tienes alguna pena y no quieres decirnosla...

—Tienes razón, Lucía: no había querido entristecerte en medio de tanta ventura; pero hoy, puesto que ya de tal manera me domina ese pensamiento, voy a decirte lo.

—Mira: en la guerra he tenido un comandante lo más bueno, lo más cariñoso que

Pues, señor, siguió el jaleo y la broma, los dos grupos de labradores, de mozos y zagales, formaron un grupo inmenso.

La dulzaina y el tamboril vinieron a dar cierto aire histórico a la escena.

Abrese la puerta de la casa de Margarita y aparece Pablo llevando apoyadas en sus brazos a su madre; y a Lucía.

—Ya salió el sol—dijo un mozalvete, que hubiera sido buen poeta si le hubiera dado por escribir versos.

Efectivamente, era un sol, aquella niña. El rubor de la vergüenza eurojeó sus mejillas en presencia de tanta gente.

—Viva—gritaron los chicos con entusiasmo. Diego estaba pálido de gozo.

El cura estaba como movido. La comitiva se encaminó hacia la cmita entre cantares, gritos y entusiasmo.

Entraron todos en el humilde templo. El silencio era sublime.

Durante la ceremonia Margarita miraba a su hijo y enjugaba sus ojos. Terminado el acto, Lucía enseñó a Diego los ramitos de jazmines mustios y secos que Santa Lucía tenía al pie de su altar.

raciones ó despachos, de los cuales son principales 16; además, de su perímetro, pues la Casa correos es al mismo tiempo administración de barrio y levanta por su cuenta 41 buzones, sin contar los inmensos de la casa.

De los arrabales que existen 825 despachos ó envíos diarios, remitiéndose cada despacho en un saco que á veces tiene grandes dimensiones.

De las administraciones ambulantes que llevan 26 correos, solo á la distribución de la mañana, y cada correo suele componerse de 10, 20 y aún 30 sacos.

Toda esta multitud de envíos pasaba por el patio de llegada; á la izquierda del patio de honor de la casa, entrando por la calle de San Jacques Rousseau.

Los sacos y paquetes, extraídos de los coches con rapidez prodigiosa, suben por medio de una manivela, movida á brazos, hasta el principal, donde los recibe el servicio de llegada que los trasmite á la distribución y á la paqueta.

Contados los paquetes al salir de las administraciones, se inscriben sobre una hoja de marcha que los acompaña, y vuelven á ser contados por el oficial que los entrega, por el empleado que los recibe, y por el despacho que los abre.

El que los entrega obtiene un recibo cada vez, al ser escrito el número.

La firma para todos los actos interiores del servicio, permite buscar la responsabilidad de cada empleado con rapidez, y da una seguridad absoluta al trabajo.

Los servicios de llegada y de salida se subdividen en tres: extranjero, provincias, París y arrabales. París mismo se subdivide también en tres: París, anexos y arrabales.

Los paquetes van á tres mesas distintas para sufrir tres aperturas; se les despliega y vacía volviéndolos del revés, y formando un monton.

Los encargados de hacer la primera separación están alrededor del monton, y forman tres montones diferentes: París, provincias y extranjero. Cada monton es enviado á su sección.

Las secciones vuelven á hacer la elección ó triage que ya no se dice más que triage, es decir, que los objetos pasan por tres elecciones (tres) seguidas.

En la sección del extranjero, por ejemplo, se forman doce montones: Rusia, Suiza, Alemania, España, Países-Bajos, etc. El que hace la elección dispone sobre la mesa nueve montones en abanico y tres en semi-

circulo interior. Despues cada monton se subdivide segun la direccion. El monton, por ejemplo, de Colonias, se subdivide en nueve paquetes, que son las líneas de vapores correos.

El servicio de provincias exige asi mismo muchas divisiones: el de los arrabales se subdivide mas aun, pues una sola direccion, es decir, un solo camino, suministra á veces veinticinco ó veintiseis despachos ó paquetes destinados á otras tantas administraciones diferentes.

La eleccion del extranjero, ó la de los arrabales son horizontales, es decir, se hacen sobre una mesa sin casillas, ó en una caja de casilleros, semejante á la de los tiposgrafos; otras elecciones son verticales y se hacen en casillas de cristal, abiertas por ambos lados los comórtulos de destino. En estas casillas el que elige pone las cartas por un lado; del otro lado está el que toma las cartas por la boca opuesta de todo un camino, y las clasifica por administraciones.

La eleccion ó triage horizontal, segun todos los que la hacen, es mas rápida, menos sujeta á error y fatiga, menos el brazo, que no hace mas que repetir el mismo movimiento, sin tener que levantarse y bajarse continuamente.

Un buen triage clasifica 2.500 á 3.000 cartas por hora, segun la cualidad de las cartas.

Las cartas de comercio y las de suscripción, es decir, administrativas, cuya dirección está impresa, son buenas cartas.

Las particulares, sobre todo de los arrabales y anexos, y más aún las del extranjero que vienen á París, son cartas detestables: la prisa de Auvernia ó de Bretaña que escribe á sus padres; el zapatero alemán ó el comerciante de ropas belgas que corresponden con sus compatriotas, suministran direcciones fantásticas, verdaderos geográficos.

A la hora fijada todo está dispuesto. Las correspondencias están arregadas y atadas en paquetes por administraciones, los paquetes metidos en sacos por direcciones y los sacos agrupados en correos por caminos ó rutas.

Paris 7 Agosto 1880.

Seccion local

Esta noche daré un retrato profesor de la Universidad Central Dr. Vilanova, una segunda conferencia, en algunas condiciones que esta de noche. Se ocupará de Geología agrícola.

Va renaciendo la animacion en los conciertos de la Glorieta. En el de anteanoche se expendieron 990 entradas, que produjeron 396 reales, los que unidos á 1759 reales recaudados en el kiosco, arrojan un total de 3155 reales.

La banda de la música Nueva obtuvo igual éxito que de costumbre.

Se ha autorizado al Ayuntamiento de Lorchá para recargar el cupo de la sal y el de Villajoyosa para los derechos de consumos en las carnes, jabon, cereales, harinas y carbon.

Continúan con bastante actividad las obras de la carretera de Onteniente á Bocairén, donde hay gran número de trabajadores ocupados en las desplantaciones inmediatas al paratano; construcción de grandes muros de sostenimiento y en el puente sobre el barranco de los Narrajos, que probablemente quedará terminada en el corriente mes.

Esto en cuanto toca á la carretera de Onteniente á Bocairén; en cuanto al proyectado camino vecinal que constante en peño, al parecer, se proyectó, de la última de las dos citadas poblaciones á esta ciudad, nada sabemos que haya de nuevo, y ninguna noticia, por consiguiente, podemos comunicar á nuestros lectores.

Se ha informado por el centro oficial consultado al efecto, en el expediente sobre registro de diez y nueve pertenencias mineras de lignito con el título La Constitucion, término de Onil.

Se ha concedido autorización á los Ayuntamientos de Almoradi, y Vall de Gallinera para recargar los derechos de consumos.

Se encuentra en Gaudia el ingeniero jefe de obras públicas de la vecina provincia de D. Manuel Garcia Araus, con objeto de recibir definitivamente el trazo de carretera comprendido entre dicha ciudad y el Lugar Nuevo de San Gerónimo, y abrir al tránsito público otro trazo de la misma carretera entre dicha poblacion y Terraceda en direccion á Albaida.

No fué solamente el médico del Hospital de Leopoldo Soler, quien asistió al obrero que se rompió una pierna en el fuego de

la fábrica «El Rayo», asistióle tambien el médico forense D. Francisco Gomez, quien en union del antes citado practicó la operacion que tan feliz resultado ha tenido.

Se han circulado las órdenes oportunas á todas las estaciones telegráficas para que deje de abonarse en metálico el importe de las respuestas pagadas á los telegramas que circulan por el interior de España.

En vista del hecho que ayer denunciarnos de haber sido apedreadas varias personas que se hallaban una de estas últimas tardes en el huerto de D. Anselmo Aracil, entre cuyas personas estaba el Comandante militar de esta plaza Coronel D. Juan Lomban, el jefe de la guardia municipal practicó las oportunas averiguaciones, resultando de ellas el descubrimiento del autor de las pedradas que lo es un zagalon vagabundo, apodado Gyanes, el cual ha purgado su delito con algunas horas de encierro.

Anteayer tarde fueron arrestadas en el cuarto de correccion de la Casa Consistorial, dos mujeres de rompe y rasga, habitantes en la calle de Buidali, que se entretienen produciendo escándalo por la referida calle, la noche anterior.

BIBLIOGRAFÍA.—Hemos recibido de Madrid un ejemplar del libro titulado el «Robo del Toison» en el que se hace una minuciosa y completa reseña de la vista celebrada ante el jurado de Milan, del proceso instruido á instancia de D. Carlos de Borbon contra el general carlista Doñ. «El Robo del Toison» libro de abundante lectura y esmerada tipografía en el cual se amplian muchos los extractos publicados hasta hoy por la prensa, es un documento curioso y de gran interés.

El libro se vende á 4 rs. en la Administración de «El Imparcial». Los pedidos de ejemplares se servirán á suelta de correo y franco de porte por la Administración de dicho periódico, á los que previamente envíen su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

Fiestas en Beniloba.—Continuacion publicamos el programa de los festejos que el vecino pueblo de Beniloba tributará hoy, mañana y pasado á su patron Sr. Joaquin. El día 21 función religiosa dedicada á Sta. Ana, por la asociacion de fabricantes y operarios de tejidos de lana.

Al salir de la ermita Lucia guió á todos hacia un rillanjo algo distante. Las canciones ya no volvieron á resonar. Estaban cerca del Campo Santo. Lucia habia pensado en sus padres y en el tío Andrés.

En el suelo habia una cruz. Alrededor de ella se arrodillaron todos. Lucia pronunció el nombre de su padre, el de su madre y el del tío Andrés.

Las flores cayeron sobre aquel monton de tierra, mezcladas con algunas lágrimas. La Providencia tendió su protectora mano sobre aquellas hourradas familias, y la felicidad las sonrió siempre como un don del cielo.

La bendición del pobre Andrés habia llegado hasta ellos. La fe, la resignación y la esperanza dan por resultado momentos de dulce y consoladora alegría.

Lucia es hoy el consuelo de los pobres de la comarca, y el bendito matrimonio goza con la felicidad de los ángeles. La buena Margarita los contempla á todos, saltándole de júbilo el corazón y alguna vez le ha sorprendido Pablo una lágrima que se escapaba furtivamente de sus ojos.—Que dulce es llorar de alegría, ¿no es verdad madre?

El risueño Pablo que tenía una cara tan expresiva y alegre, estaba cada día mas charriatán y decididor.

A Diego, aun en medio de aquella felicidad, veíase alguna sombra que cubría

El cariño de aquel hombre creció cada día mas hácia mí, y al despedirme de él me dijo:—La guerra ya está concluída, pídele mi retiro muy pronto y donde quieras que estés he de buscarte para que te veas con la familia á donde sea. —Vive, vive, vive, vive el mundo... ten siempre compañía, andate ehuch á la rotonda... —Potrecho que yo qué, has sabido algo? —El otro día me dijo en Dania el hijo de la familia Vicenta, que era de la misma comarca que yo, que el comandante estaba muy enfermo y que desconfiaba de su vida los médicos. Y tal vez está solo, sin que los consuelos de un amigo le alivien en su enfermedad. —¿Qué bueno eres, Diego? —Lucia tendiéndole los brazos por el cuello. —Dirigieronse los dos hácia casa. —Ya la buena Margarita y Pablo habian salido en busca del matrimonio, porque habian dado las oraciones y no parecían. —En donde estarán ese par de almas de cantar, decía Pablo. —Me extraña que á estas horas... —dió Margarita mirando á todos lados. —Allí veo dos bultos que parece que

Se cantará la misa 3.ª del Maestro Vidal, por la capilla de la música Nueva de esta ciudad, dirigida por D. Rafael Valor, y será el orador sagrado el Dr. D. Francisco Navarro Cura de S. Mauro y S. Francisco también de esta ciudad. Por la tarde procesión.

A las diez de la noche se disparará una cuerda de fuegos artificiales por el acreditado pirotécnico José Mompó de la Ollería.

Día 22. La función se dedica al patrono de Benilloba S. Joaquín, cantándose la misa 2.ª del Maestro Vidal por la propia capilla, y siendo orador el mismo ya citado.

Por la tarde procesión general y gran iluminación en la Iglesia á la entrada de aquella, y por la noche á las diez disparo de un buen castillo de fuegos artificiales por el propio pirotécnico. Esta función se costea con las limosnas de todo el vecindario.

Día 23. Función en conmemoración de haberse abierto al culto en 1819 la capilla de la Comunión, y que costea la asociación llamada de la Capilla. Se cantará la misa del Maestro Camaño y será el orador sagrado D. Francisco Moltó, cura de Gorga. Procesión por la tarde, y por la noche disparo de otra cuerda de fuegos artificiales.

En los tres días amenizará los actos, la banda de la música Nueva de esta ciudad, tocando además por las calles, y se dispararán morteretes todos los días.

El corresponsal que tenemos en dicho pueblo está encargado de darnos noticias del resultado de dichas fiestas.

Estado del tiempo.

Todo continúa sensiblemente en el mismo estado. Firmes las presiones al NO. de Europa, débiles al SE., al Centro y al Oriente.

El barómetro marca 767 en Shields (Escocia), baja hasta 756.2 en algunos puntos de nuestra Península (Soria), y 755 en Odesa, á orillas del mar Negro. Las lluvias de Austria se han extendido á toda la región central hasta las costas prusianas del Báltico.

En España la máxima se halla en el Escorial (762); en Palma sigue el barómetro con una altura sensiblemente igual á la que en los días anteriores señalamos (761.9). Las menores presiones corresponden á Soria (756.2) y Badajoz (756.8).

La temperatura sufre grandes oscilaciones en su régimen y distribución. La máxima se encuentra en Zaragoza, donde el termómetro marcaba ántes de ayer á las once de la mañana la temperatura verdaderamente extraordinaria de 35.8. La mínima se halla también por caso excepcional en San Fernando (17.9) donde sopla el viento N.

El cielo empieza á despejarse. Los vientos soplan de todos los rumbos. El mar agitado en el Estrecho; tranquilo en las demás costas.

Variedades.

JUGO DE CEREZAS.

La habilidad y la industria de cada país consiste en sacar partido de sus propias condiciones y no contentarse con imitar simplemente á los demás. Alemania no puede en la mayor parte de su suelo, sobre todo al Norte y Centro, cultivar la vid, y en vez de empeñarse en esfuerzos y trabajos inútiles para aclimatarla, han buscado para reemplazarla vegetales más apropiados con aquel clima y aquel suelo.

Cultívanse, pues, con este objeto las cerezas negras, de las cuales se extrae el jugo, que además de tener gran consumo en el país, es exportado en grande escala. Solamente una casa de Nueva York importa anualmente unas 1.500 barricas de cubida 150 á 200 gallones (680 á 800 litros).

Este jugo es de color rojo intenso, limpiado, ácido, de sabor muy agradable y un poco más denso que el agua.

Se emplea especialmente para la preparación de bebidas refrescantes y para aumentar el color de los jarabes de frasa y

de frambuesa, y por último, es susceptible, como los zumos de estas últimas frutas, de fermentar dando bebidas alcohólicas de no escasos valores.

Nosotros hemos tenido ocasión de analizar líquidos de esta clase, venidos con el nombre de vinos y procedentes de la provincia de Valladolid, y podemos asegurar que á unas condiciones higiénicas excelentes, reúnen un sabor y un aroma tan deliciosos, que son con verdad una bebida de las más agradables.

Esto demostrará á nuestros lectores, de que hay en nuestro país muchos elementos de prosperidad sin explotación, ó á lo más, explotados muy en pequeño, siendo sensible que siempre otros países nos ayentajen en sacar las mayores aplicaciones posibles de las condiciones del suelo y del clima.

Correo general.

Choque de trenes.

Aunque se observan grandes contradicciones en los diversos telegramas referentes al grave accidente ocurrido el miércoles, en la línea de Andalucía, la versión que parece más exacta es la siguiente:

El tren especial de mercancías, ascendente, que llegó á las diez de la mañana á Santa Elena, el número 279 de la línea de Córdoba, al ponerse en movimiento para tomar agua la segunda máquina, se rompieron los enganches por el wagon 15 á contar por la cola; la fatal coincidencia de ocurrir esto en terreno muy pendiente, hizo que con gran velocidad recorrieran los quince wagones un trayecto de cinco kilómetros, siendo inútil los laudables esfuerzos que hicieron para evitarlo el guardafrenos de cola y el conductor del tren.

Cuando favorecida por la pendiente, aumentaba la velocidad de los citados wagones, se encontraron con el tren número 1 mixto ascendente, que con doble tracción empezaba á subir la pendiente del puente 45, kilómetro 248. Entre los ocho wagones que componían el tren número 1, había dos con seis toros y uno con cuatro caballos.

El choque ocurrió á las diez y 20 minutos de la mañana.

En la parte referente á las desgracias ocasionadas por este accidente, es donde se observan mayores contradicciones. En los primeros momentos se aseguraba que no había que lamentar desgracias personales, pero posteriormente se ha anunciado que han resultado ocho viajeros heridos que venían en el tren número 1; de estos ha quedado uno en Vilches por no permitirle su grave estado continuar la marcha, como lo hicieron los restantes.

Del personal del tren, las noticias todas contestes son que han resultado heridos leves y contusos los maquinistas y fogueros de las máquinas del tren 1, y el conductor directo de Málaga D. Juan Ayuso, el cual llegó á Madrid con una herida de poca gravedad en la cabeza.

Uno de los wagones que conducían los toros quedó completamente destruido, atrapándose dos toros; de los cuales fue cogido uno que quedó sujeto entre dos wagones; en el otro wagon se encabó un toro muerto, que se asegura que ya estaba por accidente ocurrido dentro de la jaula.

Las pérdidas materiales son de consideración; las dos máquinas del tren han quedado completamente estropeadas. El wagon de equipajes y mercancías de gran velocidad sin novedad.

Se han incendiado tres wagones de hierro quedando también destruidos; un wagon cargado de aceite ha podido salvarse excepto catorce pellejos que cayeron al arroyo. Los coches de viajeros no han sufrido deterioro alguno; pero en cambio casi todos los wagones escapados del tren especial de mercancías han quedado destruidos; el furgon de cola fue lucido á conizas, debajo de la máquina primera del tren

El parte facultativo del médico de sección, Sr. Nuñez, fechado en Vadollano, dice textualmente:

«De los lesionados en el accidente de ayer, los viajeros continuaron su viaje sin gravedad inmediata, excepto un anciano que ha quedado en Vilches y su estado es grave, con una congestión cerebral; según reconocimiento que le practicó».

Le asiste el médico titular por disposición de la autoridad.

Los empleados lesionados, también sin gravedad inmediata, han pasado á sus respectivas residencias. La autoridad de Vilches dispuso lo oportuno al tener conocimiento de este accidente.

Otro viajero también se halla en grave estado, por haber sido atropellado por uno de los toros escapados, dándole tan fuerte golpe, que le produjo una conmoción cerebral».

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 19 Agosto.

Los acuerdos tomados por el directorio, ó mejor dicho, por tres de los directores, en San Sebastián, no han satisfecho á los constitucionales de segunda fila y mucho menos á los demócratas que esperaban una ruidosa protesta contra el decreto del ceremonial en el acto de la presentación del príncipe ó infanta que de á luz S. M. la reina.

No se explica bien que el directorio apruebe las contestaciones enviadas á la mayoría mayor de Palacio por constitucionales que han de asistir al acto de la presentación del hijo de los reyes, contestaciones en que se emplea la fórmula de príncipe ó princesa, en son de censura del decreto del 1.º de Agosto, y que al mismo tiempo acuerde que no se haga protesta alguna contra el referido decreto dejando para cuando vuelvan á reunirse las cortes el cuidado de censurar la conducta del gobierno, siendo probable que para entonces se acuerde ya de este asunto y si alguien se acordara podría contestarle el presidente del consejo que el principado de Asturias, corresponde de derecho á quien de derecho es también heredero de la corona, y que las filititas no quieren por el nacimiento este derecho, sino que se les otorga por la voluntad del rey cuando no hay hijo varón que por las leyes es preferido á la sucesión en la corona.

Considerar princesa de Asturias á una infanta al nacer es constituir una singularidad para este título que consiste que mancomunada persona pueda adquirirlo, perderlo y aún volverlo á adquirir, según que los reyes tengan ó no hijos varones y que estos sobrevivan ó no á sus augustos padres.

Esta anomalía puede evitarse no concediendo á ninguna infanta la dignidad de princesa de Asturias mientras haya motivos racionales para suponer que los reyes han de tener hijo, pudiendo alguno de ellos ser varón.

Impacientes por hacer algo que llame la atención, algunos de los recién convertidos al fusionismo, acariciaban la idea de una protesta en el acto de la presentación del príncipe ó infanta y es posible que no abandonen su propósito á pesar del acuerdo del Directorio, por que el afán de notoriedad de los impacientes les hace olvidar toda prudencia. Una protesta individual no tendría, sin embargo, importancia alguna.

La libertad en que ha dejado el Directorio á los comités para que acudan ó no á las elecciones del mes próximo se interpreta tan latamente que en las provincias y distritos donde los comités han opinado en favor de la abstención se presentan candidatos constitucionales sin que en rigor los comités puedan impedirlo, puesto que en ninguna parte se preceptua la obligación de pedirles permiso para optar á la diputación.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Juana Francisca Fremiot, vídua fund.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Joaquín padre de Ntra. Sra.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Miria.—Felicitation Sabatina al anochecer.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Segundo de Cuarenta Horas en honor del Sagrado Corazon de Maria. Se descubrió la S. D. M. á las seis de la mañana y se reservará al anochecer despues del Novenario.

Mañana domingo último día de Cuarenta horas en honor del Parisiano Corazon de Maria. A las 7 misa de Comunion con letrillas y órgano; á las 9 misa cantada á orquesta y sermón á cargo de D. Miguel Vilapiana vicario de dicha iglesia, y por la tarde á las 5 ejercicio con sermón que predicará D. Rafael Sanjaime Pbro., letrillas y reserva solemne con bendicion del Santísimo Sacramento.

Seccion mercantil.

Alcoy, 21 de Agosto de 1880.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Alhacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Ponce, Salamanca, San Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, and Zaragoza.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 18 noche.

A consecuencia de los despachos telegráficos recibidos esta tarde referentes á la situación critica de Irlanda, el Sr. Forster ha marchado á toda prisa para Dublin con el fin de estudiar por sí mismo el mal que aqueja á aquella comarca y dar un informe al ministerio.

Londres 19.

El Sr. Gladstone marchará en breve para Italia ó para la isla de Madera. Constantinopla, 19. Ha presentado la dimisión el ministro de Hacienda del imperio turco, pero el sultan no la ha aceptado todavía.

Londres, 19.

El «Morning Post» de esta mañana dice, que el príncipe de Bismark apoya con mucha energia la preferencia del gobierno austriaco de ser dueño de la navegacion del bajo Danubio. Según el «Daily-Telegraph» se ha proclamado el estado de sitio en Janina.

Londres, 19.

El ministro de Negocios extranjeros lord Granville ha enviado instrucciones al representante de Inglaterra en Constantinopla referentes á los trabajos revolucionarios contra la Gran Bretaña que se están haciendo en la capital de Turquía.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS. Sta. Elena 5.

# IMPRESA

## EL SERPIS, REDACCION Y ADMON.

Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores tetras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6, a precios baratissimos.

Ademas de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará a no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

### 5, Santa Elena, 5.

### Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<b>Alpargaterias.</b> D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluqueras.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pílo).
<b>Cafes y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustin, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herberos, 6.	<b>Relojeria y depósito de máquinas Singer.</b> D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustin, 6.	<b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.
<b>Droguería, piquetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario).	<b>Sastrería.</b> D. Federico Peña Vidal, s. Lorenz 2, entresuelo.
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Matol).	<b>Tejidos.</b> D. José Boixader, Mercado 2 d.o.
<b>Lampistería.</b> D. Dasiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de Campana).	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.ª de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, s. Mateo 11, (La Perla).	
<b>Modas.</b> Antoni Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes, segun las lineas.

# IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

## BAÑOS DE LA BENEFICENCIA.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

PRECIOS: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

HORAS DE BAÑO: De las seis de la mañana, hasta las nueve de la noche.

## DROGUERIA

### DEL NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 a 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles a los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas.

## TIENDA DE LA PURISIMA

### DE JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, valiendo en precios y gustos.

Driles puro lino, Gr-tonas y Lanillas para trages.  
Cretónas, Zurrasas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.  
Y una infinidad mas de artículos, todos a precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer a los Sres. Eclesiásticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

### Se alquila.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fosforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almacén principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones, además de otro

porche exterior y una galería cerrada para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones.  
Para tratar del arriendo, dirigirse a la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

## CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

### del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depo-itada) con la firma de CLIN y C.ª y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

AVISO importante

AVISO importante  
A los señores MEDICOS  
ALCI E. O.º DENTISTAS  
INGENIEROS y otros per-  
sonas que desean obtener el  
DIPLOMA de DOCTOR  
de LICENCIADO de una  
Universidad extranjera di-  
gítense con carta certificada  
a MEDICUS, 31 plaza de  
Rey, Jersey (Inglaterra)  
quien les dará gratuita-  
mente las noticias necesari-  
as sobre la Universidad

## LA INDUSTRIA LANERA

ESPAÑOLA.

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de dicha industria.

Esta Revista está dividida en dos clases de suscripcion; con muestras y sin ellas.

Los Sres. suscritores con muestras, además de recibir el interesante texto de la Revista que contiene importantes artículos y noticias sobre materias textiles, maquinaria, administracion teoria de tejidos, tintoreria, dibujos aplicados a los tejidos, revista de mercados etc. etc., recibirán cuando menos 48 muestras cada año y serán de los tipos mas de novedad que se elaboren en los mas renombrados centros industriales de Francia, Inglaterra y Bélgica con sus correspondientes dibujos, cuya suscripcion anual no excede de 80 pesetas, y 45 por semestre. Los suscritores sin muestras solo pagan 20 pesetas anuales y 11 semestre.

Se admiten anuncios de fabricas, lanas, maquinaria, productos químicos y de cuanto se relacione con la industria lanera, a precios sumamente reducidos.

Direccion y Administracion S. Pedro 55, Tarrasa.

### TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.  
Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4.

## SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.  
Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc. la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente coupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS. ALCOY

Somb.  
Somb.  
GUPON.

Vale por un ejemplar.

### Curacion de las fiebres intermitentes

POR LAS  
**Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.**  
Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas familias, se curan en dos dias con las Pildoras Febrifugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.  
Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

### Lana para colchones.

En la calle de San Cristóbal núm. 28, se ha recibido una buena partida de superior calidad a precios ventajosos.